



Revista Argentina de Cardiología

ISSN: 0034-7000

revista@sac.org.ar

Sociedad Argentina de Cardiología
Argentina

Gelpi., Ricardo J.

Dra. Liliana Rosa Grinfeld

Revista Argentina de Cardiología, vol. 83, núm. 3, junio, 2015

Sociedad Argentina de Cardiología

Buenos Aires, Argentina

Disponible en: <http://www.redalyc.org/articulo.oa?id=305339770025>

- ▶ Cómo citar el artículo
- ▶ Número completo
- ▶ Más información del artículo
- ▶ Página de la revista en redalyc.org

redalyc.org

Sistema de Información Científica

Red de Revistas Científicas de América Latina, el Caribe, España y Portugal
Proyecto académico sin fines de lucro, desarrollado bajo la iniciativa de acceso abierto

Dra. Liliana Rosa Grinfeld

Conocí a Liliana a principios de la década de los ochenta, cuando ella visitaba al Dr. Cingolani en el Centro de Investigaciones Cardiovasculares de la Facultad de Ciencias Médicas de la Universidad Nacional de La Plata con el fin de organizar una mesa redonda para el Congreso de la Sociedad Argentina de Cardiología de ese año. Aún recuerdo cómo Liliana discutía sobre diferentes aspectos de la fisiología cardíaca, y especialmente sobre los mecanismos de regulación del flujo coronario. En ese momento tuve la certeza, y que mantengo hasta el día de hoy, de que estaba frente no solo a una brillante cardióloga intervencionista, sino también a una persona que hacía de la medicina científica y académica parte importante de su vida profesional. Estos aspectos distintivos no deben sorprender a quienes por diferentes motivos conocemos sus antecedentes familiares. Su padre era el Dr. David Grinfeld, quien fue pionero de la cirugía vascular y cardiovascular en la Argentina y profesor de la Facultad de Medicina de la Universidad Nacional de La Plata. Por otro lado, su tío, Rafael Grinfeld, era físico y fue director del Instituto de Física de La Plata. De esta manera, Liliana fue una digna heredera de una tradición familiar que le inculcó, desde los primeros años de su vida, la importancia del conocimiento intelectual y científico. Obviamente, esos antecedentes familiares se vieron reforzados y potenciados por una formación profesional en un lugar de prestigio internacional como es la Cleveland Clinic

Foundation, pero esa historia es la más conocida de Liliana, como también su paso por las presidencias de la Sociedad Argentina de Cardiología y la Fundación Cardiológica Argentina. Quizás una parte menos conocida de su carrera académica es la realización del Doctorado en la Facultad de Medicina de la Universidad de Buenos Aires. Prueba irrefutable del entusiasmo y la responsabilidad con los que Liliana tomó esta tarea académica es la Tesis Doctoral que escribió y que, después de una destacada defensa oral, aprueba con la máxima calificación, y cuyos datos fueron publicados en una prestigiosa revista científica internacional de la especialidad. Compartí con Liliana inolvidables momentos en diferentes lugares, como la Clínica Olivos, el Hospital Italiano de Buenos Aires, la Clínica San Camilo e incluso en nuestro Instituto de Fisiopatología Cardiovascular de la Facultad de Medicina; en todos estos lugares trató siempre de transmitir a las nuevas generaciones de médicos en general, y de cardiólogos intervencionistas en particular, la importancia de la investigación científica y la medicina académica. Por supuesto que a partir de esos inolvidables momentos se estableció una relación de amistad y colaboración científica, que me honró y que no se interrumpió hasta el momento de su muerte.

Prof. Dr. Ricardo J. Gelpi^{MTSAC}
Facultad de Medicina, Universidad de Buenos Aires